



kompleks. Indonesia harus mampu bersaing dengan negara-negara lain baik dalam produk, pelayanan, maupun dalam penyiapan sumber daya manusia. Ada beberapa contoh sebagai tantangan Indonesia untuk dapat mengembangkan potensi sumber daya manusia yaitu dengan kondisi nyata bahwa posisi Indonesia pada peringkat daya saing bangsa di dunia internasional adalah nomor 102 tahun 2003 sedangkan tahun 2007 nomor 111 dengan skor 0,697 dari 106 negara Asia Afrika yang disurvei Human Development Indeks (HDI).

Untuk menghadapi tantangan maka pemerintah melalui Direktorat Pembinaan Sekolah Menengah Kejuruan (SMK) Kementerian Pendidikan Nasional terkait dengan program vokasi membawa dampak perhatian dari pemerintah tinggi terhadap SMK dan juga ekspektasi dari masyarakat sebagai pelanggan begitu tinggi terhadap output dari SMK sebagai sekolah tingkat menengah yang telah memiliki kejuruan atau kompetensi keahlian yang variatif sesuai dengan tingkat kebutuhan pasar kerja dunia usaha dan dunia industri, walaupun juga ada alumni SMK yang juga dapat melanjutkan ke Perguruan Tinggi. Mampukah SMK menjawab perhatian dari pemerintah dan pengharapan dari masyarakat tersebut, karena perkembangan pendidikan di SMK belum sepenuhnya diikuti dengan peningkatan kualitas yang sepadan.

Sistem manajemen sekolah ikut terlibat dalam penentuan kualitas pendidikan yang terumuskan kepada pelanggan namun terkadang banyak sekolah yang mengabaikan tentang sistem manajemen mutu di sekolah yang





penerapan SMM ISO 9001:2008. Karena sekolah yang menerapkan SMM ISO 9001:2008 harus melakukan pengukuran, analisis, dan perbaikan kemudian sekolah harus menetapkan beberapa kegiatan yang terkait dengan pengukuran, analisis, dan perbaikan yang mengacu klausul 8 tentang pengukuran, analisis dan perbaikan. Klausul 8.1 sekolah harus merencanakan dan menerapkan proses-proses pemantauan, pengukuran, analisis, dan perbaikan yang diperlukan untuk (1) memperagakan kesesuaian persyaratan produk, (2) memastikan kesesuaian sistem manajemen mutu, (3) terus memperbaiki keefektifan sistem manajemen mutu.

Menurut hasil wawancara dari Manajemen Representative (MR), Sistem Manajemen Mutu ISO yang ada di SMKN 1 Buduran telah berjalan sejak tahun 2007, yang bergerak di bidang layanan jasa, hingga saat ini ada tiga belas bidang yang telah terdaftar di Sistem Manajemen Mutu ISO, akan tetapi peneliti memfokuskan pada bidang TOP Manajemen. Latar belakang diadakannya audit internal oleh lembaga SMKN 1 buduran ialah karena keinginan kepala sekolah beserta seluruh civitas akademik agar sekolah mendapatkan sertifikat ISO untuk menjamin mutu lembaga agar memenuhi syarat dan standar dari sistem manajemen mutu tersebut. Melalui kegiatan audit internal ada beberapa perubahan yang terjadi di SMKN 1 Buduran, SDM pendidik yang memadai, fasilitas sarana dan prasarana yang baik. Oleh sebab itu dengan adanya fenomena kemajuan lembaga tersebut, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian dengan judul “Audit Internal pada ISO













Penelitian yang membahas tentang *Penerapan Sistem Manajemen Mutu ISO 9001:2008 Sebagai Upaya Peningkatan Mutu Layanan SDIT BIAS ASSALAM Kota Tegal* oleh Eka Septi Ariyani, dalam penelitian ini penulis mengulas tentang penerapan sistem manajemen mutu ISO 9001:2008, pengaruh penerapan SMM ISO 9001:2008 terhadap peningkatan mutu layanan serta faktor yang mempengaruhi penerapan SMM ISO 9001:2008.<sup>8</sup>

Jurnal Vol 10 No 10 2012 yang membahas tentang “Analisis dan Perancangan Perangkat Lunak Pendukung Pengolahan Data Peningkatan Audit Internal SMM ISO 9001:2008 di Universitas Bina Darma Palembang” oleh Ria Uminarti dkk. Jurnal ini membahas tentang Proses Audit Mutu Internal dengan menyediakan perangkat untuk memperoleh bukti objektif sebagai pendukung akreditasi yang ada telah terpenuhi, karena audit mutu internal menilai keefektifan dan efisiensi implementasi akreditasi program studi di Universitas Bina Darma Palembang Khususnya program studi teknik informatika.<sup>9</sup>

---

<sup>8</sup> Eka Septi, “*Penerapan Sistem Manajemen Mutu ISO 9001:2008 Sebagai Upaya Peningkatan Mutu Layanan SDIT BIAS ASSALAM Kota Tegal*”, Skripsi.

<sup>9</sup> Ria Uminarti, “Analisis dan Perancangan Perangkat Lunak Pendukung Pengolahan Data Peningkatan Audit Internal SMM ISO 9001:2008 di Universitas Bina Darma Palembang,” no. 10 (2012).

